
Protokoll der 1. ordentlichen Sitzung
der Privatuniversitätsvertretung an der
Sigmund Freud Privatuniversität Wien

im WS 2022/23

Ort: Freudplatz 1, Raum 1002
Datum: 07.11.2022, 19:00 Uhr

Anwesend: Mandatare: Zeitpunkt
Vorsitz Lukas Veitschegger Ab 19:00 Uhr

1. Stellv. Caroline Bertsch Ab 19:00 Uhr
2. Stellv. Daniel Zeymer von Metnitz Ab 19:00 Uhr

WiRef Lena Haas Ab 19:00 Uhr
BiPol Stella Kriegsmann Ab 19:00 Uhr

Außenstellen Ref
Sport Ref

Clemens Prutscher
Marie Weinert

Ab 19:00 Uhr
Ab 19:00 Uhr

Sonstige Anwesende:
Anna-Katharina Thiel, Daniela
Neukirchner, Katharina Herbst,
Felicitas Maager, Sebastian Ubber,
Dimitrios Külzer, Konstantin Steiner

Protokollführung: Paul Artmann Ab 19:00 Uhr
Tagesordnungspunkte:

1. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung
2. Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit
3. Bestellung einer Protokollführerin oder eines Protokollführers
4. Genehmigung der Tagesordnung
5. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung
6. Bericht des Vorsitzes
7. Berichte der Referentinnen und Referenten
8. Berichte der Vorsitzenden der Studienvertretungen
9. Wahl der Personen zur Entsendung in den Senat
10. Wahl der Personen zur Entsendung in die Studienkommission
11. Sachbearbeiter für das Sportreferat
12. Änderung Jahresvoranschlag 2022/2023
13. Änderung Satzung
14. Änderung Gebarungsordnung
15. Medimeisterschaften
16. Events
17. Anfragen und Interpellationen
18. Allfälliges

Anhang: 1. Änderung JVA 22/23, Gebarungsordnung, Satzung



Ad Top 1:
Eröffnung der Sitzung durch den Vorsitzenden Lukas Veitschegger. Die Sitzung wurde
ordnungsgemäß einberufen.

Ad Top 2: Feststellung der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit
Es sind 6 von 9 Mandatar_innen anwesend. Damit ist die Beschlussfähigkeit gegeben.

Ad Top 3: Bestellung einer Protokollführerin oder eines Protokollführers
Als Schriftführer wird vom Vorsitzteam Paul Artmann vorgeschlagen.
Der Vorschlag wird einstimmig angenommen.
Gegenstimmen: (0), Enthaltungen: (0), Prostimmen: (6)

Ad Top 4: Genehmigung der Tagesordnung
Lukas Veitschegger erklärt alle Tagesordnungspunkte der ausgesandten Tagesordnung. Es bestehen
keine Änderungswünsche.
Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen.
Gegenstimmen: (0), Enthaltungen: (0), Prostimmen: (6)

Ad Top 5: Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung
Das Protokoll der 2. ordentlichen Sitzung im Sommersemester 2022 vom 21.06.2022 wird einstimmig
angenommen.
Gegenstimmen: (0), Enthaltungen: (0), Prostimmen: (6)

Ad Top 6: Bericht des Vorsitzes
● Lukas Veitschegger gibt gemeinsam mit Caroline Bertsch Bericht für das Vorsitz-Team:

o Aktuelle Termine bei Rektor und Kanzler
o Zwei neue Sachbearbeiterinnen wurden nach Ausschreibung vom Vorsitzteam dem

ÖffRef zum Thema Newsletter zugeteilt
o Merchandise:

▪ Rollups für PTW und PTW-International

▪ Anregungen sind herzlich willkommen

▪ Powerbanks für die Erstis sind rechtzeitig angekommen
o Rechtliches

▪ Wir sind in Kontakt mit dem Rechtsanwalt bzgl Rebecca Margetin, Satzung und
Gebahrungsordnung wurde ebenfalls geprüft

o Schreiben der Datenschutzbehörde:

▪ Beschwerde von Rebecca Margetin wurde wegen mangelnder Begründung
abgewiesen

Ad Top 7: Berichte der Referentinnen und Referenten

Sportreferat (Marie Weinert):
● Sebastian Ubber hat sich als Sachbearbeiter beworben
● Sportkurse laufen gut, finden weiterhin regelmäßig statt und werden gut angenommen
● Weihnachtsfeier ist in Planung
● Angebote für Skitag wurden eingeholt

Bipol (Stella Kriegsmann):



● Anmeldung für Gebärdensprachkurs kommt voraussichtlich im Dezember
● Rhetorik-Kurse wurden angefragt
● Stempelkarten für unsere Cafeteria sind angefragt

SozRef (Anna-Katharina Thiel):
● Damen-Hygieneartikel wurden bestellt und geliefert
● SFU Goes Climate hat erfolgreich stattgefunden
● Climate Study Group findet wieder regelmäßig statt
● Gewinnspiel ist in Arbeit (Pullover werden verkauft und der Erlös geht an wohltätige Zwecke in

der Ukraine)
● Informationen bezüglich des Sozialstipendiums werden bald über das ÖffRef kommuniziert

AußenstellenRef (Clemens Prutscher):
● Linz:

o Beschwerde bzgl Akkreditierung
o Lösungsansatz wurde gefunden (Dialog mit Rektorat wird stattfinden)
o von juristischen Mitteln wird abgesehen, solange es nicht zwingend nötig ist

● Berlin: SFU-Berlin möchte Tischtennistisch anschaffen

▪ wird aus Budget des Außenstellreferats finanziert

WiRef (Lena Haas):
● laufende Buchungen werden abgehandelt
● Jahresabschluss wird am Freitag 11.11.2022 dem Steuerberater übergeben
● Sonderprüfung durch das Ministerium läuft
● JVA Änderungen

ÖffRef (Kristina Mickovicova – in Vertretung vom Vorsitz verlesen):
● Canva-Einschulungen haben stattgefunden
● Ausschreibungen
● Zwei Sachbearbeiterinnen für den Newsletter werden vom Vorsitzteam dem ÖffRef zugeteilt
● Planung Weihnachtsfeier lauft

Ad Top 8: Berichte der Vorsitzenden der Studienvertretungen

Studienvertretung Rechtswissenschaften (Caroline Bertsch):
● Pläne der Übersiedelung in ein Gebäude beim Praterstern werden durchwegs abgelehnt; am

08.11 findet nochmals ein Gespräch mit dem Rektorat statt
● Wir hatten unseren ersten Jour Fixe mit dem neuen Dekan
● Buddy-Programm ist gestartet
● Weihnachtsfeier wird am 7.12 stattfinden
● Suche nach StuVe Nachfolger läuft

Studienvertretung Medizin (Stella Kriegsmann):
● viele Anfragen bzgl des Akkreditierungsverfahrens
● JaVe plant Kirtag im Februar bei heurigem Wolff, Zusage noch ausständig
● Punkte aus der Zahnmedizin, Daniela Neukirchner:

o Reakkreditierung Zahnmedizin - keine Kommunikation von Seiten der
Universitätsleitung

o Beschwerde durch Erstsemestrige bzgl. Videoüberwachung

Studienvertretung Psychologie (Dimitrios Külzer):
● Problem mit Professor:
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o fordert Leistungen, die den eigentlichen Rahmen der LV sprengt (gemessen an ECTS)
● laufende Gespräche mit Dekan über Probleme mit zwei Professoren und der Reakkreditierung
● offizielle Studienvertretungen sollen an den Außenstellen eingerichtet werden; Gespräche mit

Dekan diesbezüglich laufen

Studienvertretung Psychotherapiewissenschaft (Clemens Prutscher):
● Jourfixe mit Dekanat hat stattgefunden
● Ersti-Party fand statt und stieß auf Anklang
● Suche nach StuVe Nachfolgern läuft, bis jetzt noch keine Interessenten
● Thema Transsexualität:

o wurde ins Curriculum aufgenommen
o eine VO wird diesbezüglich eingerichtet

Ad Top 9: Wahl der Personen zur Entsendung in den Senat
Nominiert wurden:

● Studienvertretung Medizin: Stella Kriegsmann, Branko Velimirov (Ersatzmitglied)
● Studienvertretung Rechtswissenschaften: Caroline Bertsch, Lukas Veitschegger

(Ersatzmitglied)
● Studienvertretung Psychologie: Dimitrios Külzer, Felicitas Maager (Ersatzmitglied)
● Studienvertretung Psychotherapiewissenschaft: Kristina Mickovicova, Clemens Prutscher

(Ersatzmitglied)

„Die Privatuniversitätsvertretung möge die Entsendung der nominierten Personen in den Senat
beschließen.“
Abstimmung einstimmig angenommen.
Gegenstimmen: (0), Enthaltungen: (0), Prostimmen: (6)

Ad Top 10: Wahl der Personen zur Entsendung in die Studienkommission
Zur Wahl stehen: Clemens Prutscher und als Ersatzmitglied Robert Hintersteiner; Daniela
Neukirchner und als Ersatzmitglied Stella Kriegsmann

„Die Privatuniversitätsvertretung möge die Entsendung der eben vorgeschlagenen Personen in die
Studienkommission beschließen.“
Abstimmung einhellig angenommen.
Gegenstimmen: (0), Enthaltungen: (1), Prostimmen: (5)

Ad Top 11: Sachbearbeiter für das Sportreferat
Information, dass mit Änderung des JVA im nächsten Top, Sebastian Ubber als neuen Sachbearbeiter
vom Vorsitzteam dem Sportreferat zugeteilt werden kann. Das Vorsitzteam und die Sportreferentin
freuen sich über Unterstützung im Sport Referat.

Ad Top 12: Änderung Jahresvoranschlag 2022/2023
Lena erklärt für das WiRef alle Änderungen im JVA 22/23.
„Die Privatuniversitätsvertretung möge die 1. Änderung des JVA 2022/2023 beschließen.“
Gegenstimmen: (0), Enthaltungen: (0), Prostimmen: (6)
Der Beschluss wurde einstimmig angenommen.

Ad Top 13: Änderung der Satzung
Lukas erklärt für den Vorsitz alle Änderungen der Satzung. Da die Satzung in §14 (10), (11) leider bei
der Erneuerung der Satzung und der Gebarungsordnung die Studienvertreterinnen und
Studienvertreter nicht berücksichtigt hat, sondern nur in der Übersicht der Funktionsgebühren im
Anhang der Satzung, so wie im JVA 22/23, wurde dieser Fehler korrigiert.
Da die Funktionsgebühren dennoch gezahlt wurden, würden wir hier einen Antrag Vorlegen ob diese
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rückgezahlt werden müssen oder ob die Funktionsgebühren wie in den Semestern davor die
Aufwandsentschädigungen der Studienvertreterinnen und Studienvertreter, so durch den JVA und den
Anhang der Satzung geregelt und gewünscht waren und diese daher korrekt ausgezahlt wurden.
„Die Privatuniversitätsvertretung möge beschließen, dass die bisher gezahlten Funktionsgebühren für
die Studienvertreterinnen und Studienvertreter im Sinne der bei der letzten beschlossenen Änderung
der Satzung, Gebarungsordnung und des JVAs war und die Funktionsgebühren bei den
Studienvertreterinnen und Studienvertretern gebühren.“
Gegenstimmen: (0), Enthaltungen: (0), Prostimmen: (6)
Der Beschluss wurde einstimmig angenommen.

„Die Privatuniversitätsvertretung möge die vorliegenden Änderungen der Satzung beschließen.“
Gegenstimmen: (0), Enthaltungen: (0), Prostimmen: (6)
Der Beschluss wurde einstimmig angenommen.

Ad Top 14: Änderung der Gebarungsordnung
Lukas und Lena erklären die Änderungen der Gebarungsordnung.
„Die Privatuniversitätsvertretung möge die Änderung Gebarungsordnung beschließen.“
Gegenstimmen: (0), Enthaltungen: (0), Prostimmen: (6)
Der Beschluss wurde einstimmig angenommen.

Ad Top 15: Medi-Meisterschaften
Präsentation Medimeisterschaften Vertreter Konstantin Steiner:

● Die Medis sind ein jährlich stattfindendes von Studierenden organisiertes Festival für alle
medizinischen Fakultäten. Wir als Orgateam der Medis an der SFU kümmern uns um die
An/Abreise von über 250 Studierenden, deren Merchandise, eine gemeinsame Bühne und
vieles mehr.

● Spritzer und Punschstände sind geplant. Am 21.11. findet eine Party in der Passage statt und
es soll der diesjährige B6 Spritzerstand durch die Medis organisiert werden.

● Finanzierung bis letztes Jahr durch Geldspenden. Dieses Jahr wird mehr Budget benötigt (für
Trikots und Sportequipment). Eine Soundbox soll ebenfalls angeschafft werden. Weiters
werden Studierende für die Reise zur Meisterschaft und für ihre Trikots subventioniert.

● Anfrage über 500 Euro für Trikots, 800 Euro für Spritzerstände und Partys, Soundbox 999
Euro; insgesamt ~3000 Euro

Vorschlag Vorsitz:
● Spende von 1000 Euro, so wie Anschaffung einer Soundbox für die ÖH SFU welche dann

auch von den Medis genutzt werden darf

„Die Privatuniversitätsvertretung möge die Ausgaben von bis zu 1000 Euro für eine Soundbox
beschließen.“
Gegenstimmen: (0), Enthaltungen: (0), Prostimmen: (6)
Der Beschluss wurde einstimmig angenommen.
„Die Privatuniversitätsvertretung möge eine Spende von 1000 Euro die Medimeisterschaften an der
SFU Wien beschließen.“
Gegenstimmen: (0), Enthaltungen: (0), Prostimmen: (6)
Der Beschluss wurde einstimmig angenommen.

Ad Top 16: Events
● Klausurtagung wurde verschoben; über Termine wird neu abgestimmt
● Gedenktag zur Befreiung von Mauthausen:

o Organisation von Informationsveranstaltungen
o Exkursionen werden möglicherweise geplant
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● Punschstände: Terminfindung findet in der nächsten Woche statt
● Werbung für StuVe-Nachfolger machen
● Stempelkarte für die Cafeteria soll eingeführt werden (jeder 10te Kaffee ist gratis)

Ad Top 17: Anfragen und Interpellationen
-

Ad Top 18: Allfälliges
● Studierendenevidenzen wurden angefragt. Diese müssen durch die Universität bereitgestellt

werden, in Vergangenheit hat dies nicht gut funktioniert.

Beginn der Sitzung: 19:09 Uhr Ende der Sitzung: 20:23 Uhr
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